

Extrait du Rencontres Sociales

<http://rencontres-sociales.org/spip/spip.php?article3375>

"La misère est une violence"

- Actualités -

Date de mise en ligne : mardi 17 janvier 2012

Rencontres Sociales

Le 26 janvier aura lieu la journée publique de clôture du Colloque international organisé par ATD Quart Monde, à la Maison de l'UNESCO, de Paris Depuis trois ans des membres du Mouvement ATD Quart Monde mènent une recherche sur les liens entre misère, violence et paix.

Depuis trois ans des membres du Mouvement ATD Quart Monde mènent une recherche sur les liens entre misère, violence et paix. Plus de 1000 personnes de 25 pays à travers le monde participent à ce travail. La plupart vivent elles-mêmes dans des conditions de grande pauvreté et d'insécurité, d'autres sont des citoyens engagés dans une démarche de solidarité à leurs côtés.

On juge souvent les personnes très pauvres comme étant auteurs des violences, contre lesquelles la société doit se protéger. On oublie qu'elles sont les premières victimes de ces violences quotidiennes. Elles sont de plus ciblées par une violence institutionnelle : décrets poursuivant ceux qui mendient, qui vivent à la rue. Expulsion de ceux qui vivent sur des terrains sans en avoir le droit. Ces personnes font l'objet d'une véritable discrimination en raison de leur origine sociale.

le 26 janvier, 250 acteurs dialogueront sur la base de cette réflexion engagée depuis trois ans, et définiront les pistes d'action pour un monde de paix, sans misère. Au fil de cette journée débats et ateliers, mêlant participants du monde entier, très pauvres ou non, et invités spécialistes de multiples disciplines.

Programme

- ▶ 10h00 Plénière d'ouverture animée par Claire Hédon, journaliste à Radio France Internationale et vice-présidente d'ATD Quart Monde France
- ▶ 11h30 Violence et banalisation de la misère - Ateliers thématiques : la non-reconnaissance des personnes vivant dans la misère comme êtres humains ; le déni des droits fondamentaux ; des projets de lutte contre la misère non adaptés aux besoins des personnes ; les violences institutionnelles et politiques
- ▶ 14h30 Paix et reconnaissance mutuelle - Ateliers thématiques
- ▶ 16h30 Conclusion : Marta Santos Pais, représentante spéciale de l'ONU sur la violence faite aux enfants Eugen Brand, délégué général d'ATD Quart Monde Cette démarche est soutenue financièrement par l'UNESCO.

Inscription des participants :

<http://www.atd-quartmonde.fr/COLLOQ...>

typhaine@atd-quartmonde.org